



Comunicado de Prensa No. 092-11
Texcoco, Edo. De Méx., 31 de marzo de 2011

Conagua y Conafor trabajan con las comunidades y ejidos para rescatar 155 hectáreas en Texcoco

- Inicia el proyecto de *Compensación Ambiental por Cambio de Uso de Suelo en Terrenos Forestales* en San Juan Tezontla.
- Agua y bosque binomio inseparable.
- Para el rescate hidroecológico de la zona del antiguo Lago de Texcoco, Conagua está ampliando la superficie de la zona federal, mediante la adquisición de 2500 has.

El día de hoy, José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y Emilio Flores Domínguez, Director General Adjunto de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), al poner la primer piedra de una presa de control de erosión laminar que se construirá en la comunidad San Juan Tezontla, Texcoco, Estado de México, arrancaron el proyecto denominado *Compensación Ambiental por Cambio de Uso de Suelo en Terrenos Forestales en esta localidad*.

Dicho programa tiene como objetivo reforestar y construir obras de conservación de suelos para evitar la erosión laminar provocadas por lluvias y viento.

Durante su intervención el titular de la dependencia federal destacó -ante más de 500 ejidatarios, estudiantes, silvicultores, vecinos de la comunidad San Juan Tezontla, funcionarios federales y público en general- que en esa comunidad se está haciendo historia porque se realizan acciones de gran visión y de largo plazo para lograr la sustentabilidad de la región.

Indicó que agua y bosque son un binomio inseparable y que el pago de servicios ambientales como el que se está aplicando en este lugar, es un esquema exitoso porque todos ganan, ya que se cuidan los bosques y el agua, lo que genera trabajos e ingresos para los propios habitantes del lugar, y a la vez se logran construir fábricas de agua, la cual posteriormente se infiltra en el subsuelo, lo que genera vida, desarrollo y llena de esperanza a las futuras generaciones.

Recordó que la Conagua en los últimos años ha realizado trabajos de subsuelo, reforestación y construcción de represas de control de azolve en la subcuenca del río

Xalapango, uno de los 11 ríos que forman parte de la Cuenca Tributaria Oriental del Lago de Texcoco y que aportan caudales a terrenos del antiguo vaso.

Por su parte, Emilio Flores Domínguez anunció que este año Conafor apoyará a pequeños propietarios de San Juan Tezontla con 3 millones 674 mil pesos para la restauración de 155 hectáreas (has) en esa subcuenca, donde los terrenos están degradados y que en otro tiempo fueron bosques.

Flores Domingo explicó que en esa área se registra un alto grado de devastación de los recursos naturales, provocando un desequilibrio ecológico, por lo que están llevando acciones como la del día de hoy para revertir esta tendencia, reforestando estos terrenos y creando infraestructura que capte agua, por ello enfatizó “se están sembrando fábricas de agua para el futuro de nuestros hijos”.

Ante una comunidad muy participativa y emocionada, Luege Tamargo informó que la Conagua aportará la planta para reforestar 124 has, además de que invertirán 4 millones 500 mil pesos en la vecina subcuenca del río San Juan Teotihuacán, en la que se recuperarán 200 has, y se construirán 20 presas de control de azolves, así como también se destinarán recursos para desazolvar las partes bajas de los ríos Xalapango, San Juan Teotihuacán, Coxcacoco y Papalotla.

Dijo que para continuar y extender el rescate hidroecológico de la zona del antiguo Lago de Texcoco, Conagua está ampliando la superficie de la zona federal, mediante la adquisición de 2 mil 500 has de terrenos contiguos al oriente. Este proyecto inició hace casi tres años y a la fecha se han comprado mil 500 has, con ello se pretende que la nueva superficie sea una zona de mitigación que evite el avance de la mancha urbana, propicie la recarga de acuíferos y en ella se construya un gran parque ecológico.

En el evento se contó con la participación de Miguel Angel Vázquez Saavedra, Director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM); Héctor González Reza, Director de Infraestructura Hidroagrícola del OCAVM; Alejandro Soto Romero, Gerente Estatal de la Conafor en el Estado de México; Oscar Zárate Arenas, Gerente Estatal de la Conafor en el Distrito Federal; Nicolás Álvarez Vazquez, Director General de Fomento Agropecuario; Fernando Miranda Ayala, Presidente de la Asociación Civil Productores Agropecuarios, Forestales, Comerciantes, Industriales, así como Prestadores de Servicios de San Juan Tezontla A.C., entre otros.

ooOoo